
ATA DA 15ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE CONSELHO GESTOR DE ZONA

ESPECIAL DE INTERESSE SOCIAL - ZEIS PICI

CONSELHO GESTOR DA ZEIS: Pici

DATA: 21/10/2022

HORÁRIO DE INÍCIO: 17h00

LOCAL: Espaço Margarida Alves - R. São Francisco, 111.

PRESENTES:

1. GILVAN DE SOUZA SILVA - MORADOR - TITULAR

2. FRANCISCO FERNANDO MARTINS - MORADOR - TITULAR;

3. VILGUEMBERG SILVA DO NASCIMENTO - MORADOR - TITULAR;

4. MARIA DAS DORES VIEIRA PEREIRA - MORADORA - SUPLENTE;

5. ANTONIO LEONOR DEMARIA - MORADOR - TITULAR;

6. MARCELA MONTEIRO DOS SANTOS - TARAMELA – ASSESSORIA TÉCNICA EM

ARQUITETURA E CIDADE - TITULAR;

7. LEONARDO SAMPAIO - ESPAÇO CULTURAL FREI TITO DE ALENCAR ESCUTA -

SUPLENTE;

8. GERSICA VASCONCELOS GOES - SUPLENTE - IPLANFOR;

9. EDUARDO FEIJÓ SANTOS NETO - GABINETE DO PREFEITO - SUPLENTE;

10. CRISTIANE VIEIRA DOS SANTOS - HABITAFOR - SUPLENTE;

11. FRANCISCO DICÉLIO SOUZA FEITOZA JUNIOR - SEUMA - TITULAR;

DEMAIS PESSOAS PRESENTES:

12. CÍCERA DA SILVA MARTINS - MORADORA ZEIS PICI;

13. LARA AGUIAR - ESTUDANTE DE URBANISMO UFC;

14. MILENA VERÇOSA - ESTUDANTE DE URBANISMO UFC;

15. GABRIEL ARCELINO - MORADOR E MILITANTE;

16. DANIEL ALVES - CONSELHO DE SAÚDE E MORADOR;

17. MARIA LÚCIA DE VASCONCELOS - MORADORA (ESCUTA);

18. MARIA ARAÚJO - MORADORA;

19. AMANDA MARIA MOREIRA VALE - ASSESSORIA GABRIEL AGUIAR;

20. JOSE YURI AQUINO DA SILVA - ENGENHARIA CIVIL - AMC

21. ÁLVARO CÉSAR LEITE - ENGENHARIA CIVIL - AMC

22. MARIA MICINETE DE LIMA - ASSESSORIA NOSSA CARA

PAUTA:



2) SÍNTESE DO CONTEÚDO DAS DISCUSSÕES:

1. A reunião foi agendada para 17h00, foram dados 15min de tolerância e a reunião se

iniciou às 17h15.

2. Houve uma rodada de apresentação;

3. A reunião foi iniciada com alguns informes: O posto de saúde do GDFAM está com a

equipe completa. Haverá uma caminhada em prol da eleição de Lula na comunidade.

Anúncio de um Encontro de Mulheres do Pici. Dia das Crianças no domingo. Curso

sobre Dados Urbanos na ZEIS Pici (prof. Clarissa Freitas no Cuca Pici). Em seguida,

S. FRANCISCO pede para que a reunião se volte para a pauta.

4. GERSICA faz a leitura dos encaminhamentos da ata anterior. O primeiro tratava sobre

a demanda de uma reunião com a ETUFOR. GERSICA e FRANCISCO

contextualizam a reunião presencial de alguns representantes na ETUFOR para tratar

da questão do acesso do transporte público na comunidade. FRANCISCO disse que

há uma semana foi protocolado o pedido de modificação da linha do itinerário.

GERSICA ressalta que a partir do encontro na ETUFOR é que surgiu a necessidade

de convidar os representantes da AMC para a reunião, pois algumas solicitações não

eram de responsabilidade da ETUFOR.

5. S. FRANCISCO informa que houve um andamento no pedido de REURB da Entrada

da Lua na HABITAFOR;

6. Um outro encaminhamento da Ata anterior tratava da situação das PL´s das ZEIS.

GERSICA informa que no final de setembro foram nomeados os relatores das 9 ZEIS,

MARCELA e FRANCISCO questionam qual a relevância de ter um relator. GERSICA

solicita colaboração da assessora do mandato do vereador Gabriel Aguiar para

esclarecer a dúvida, pois ela desconhece o trâmite. AMANDA responde desconhecer

e FRANCISCO sugere uma reunião com ACRÍSIO. CÍCERA pondera que quando o



grupo foi à CMF, Acrísio se recusou a recebê-los, ao contrário dos demais. Um dos

presentes propôs convidar os relatores nomeados para participarem do Fórum.

GERSICA informa que a reunião do Fórum irá ocorrer no começo de novembro.

GILVAN questiona se haverá tempo hábil para fazer essa interlocução, GERSICA

disse que o IPLANFOR irá trabalhar para mediar a participação dos mesmos.

7. Outro encaminhamento da reunião anterior foi a presença da SME na reunião

subsequente do Conselho Gestor. GERSICA esclareceu que houve uma pactuação

do IPLANFOR com SME para que o assunto fosse tratado no próximo Fórum das

ZEIS em novembro.

8. S.FRANCISCO informa acerca de uma reunião na AMC na segunda-feira, 24/10, para

tratar sobre os seguintes pontos: sinalização viária (vertical e horizontal), faixas

elevadas para pedestre (próximo ao posto de saúde) e bicicletar. ÁLVARO,

representante da AMC na reunião, trata da importância de oficializar esse pedido.

YURI, outro representante do referido órgão, disse que já fez uma leitura do PIRF e é

o responsável pelo projeto no Pici. S. FRANCISCO sugere que haja um programa de

educação de trânsito com os moradores da comunidade. LEONARDO sugere que

seja feito um recorte no PIRF sobre o tema da sinalização. GERSICA mostra o mapa

da comunidade que possui os pontos na via Pernambuco com propostas de traffic

calming. CRISTIANE reforça a fala de LEONARDO sobre a necessidade de haver

uma convergência das políticas públicas. YURI esclarece que há algumas questões

técnicas que impedem que as propostas do PIRF sejam executadas integralmente.

Ele citou alguns exemplos que inviabilizavam a instalação de faixa de pedestre

elevada. YURI reforça que o PIRF será norteador dos projetos. Os conselheiros

comunicam aos representantes da AMC que há um projeto da SEINF para o Pici com

base no PIRF. GERSICA esclarece que o projeto foi orçado, mas está esperando

recurso para ser implementado.

9. MARIA DAS DORES trata de um buraco/boca de lobo existente em uma das vias. S.

FRANCISCO esclarece que foi em decorrência da CAGECE e que ela já veio corrigir,

mas o problema retornou.

10. FRANCISCO reporta que está fazendo um ofício para ser entregue à AMC na ocasião

da reunião. GERSICA pergunta aos representantes da AMC quais as informações

que seriam necessárias para entrar com o processo e não precisar ter retrabalho.

YURI esclarece os documentos que são necessários, mas que o pedido de

BICICLETAR não é através da AMC, mas da SCSP. S.FRANCISCO solicita que o

IPLANFOR oficie à secretaria para agendar uma reunião em novembro com alguns

representantes da ZEIS.

11. S.FRANCISCO informa que em setembro aconteceram duas reuniões no COMHAP

para tratar da Lei da Reurb. Ele relata que inicialmente não foi concedido acesso à

minuta de lei, mas após a pressão deles, adiaram em uma semana. S.FRANCISCO

diz que a maioria das sugestões proferidas por eles foram acatadas, o que trouxe

uma satisfação ao grupo. A lei já está aprovada, mas a HABITAFOR concedeu um

prazo até 24/10 para que os movimentos apontem territórios possíveis de passarem

pela Reurb. O foco da HABITAFOR é entregar títulos de propriedade, pois não tem



verba para a construção de novas casas. Alguns conselheiros sugerem como áreas a

serem contempladas: assentamento Entrada da Lua e os três conjuntos habitacionais

do Pró-moradia. S. FRANCISCO esclarece que há alguns moradores desses

conjuntos inseridos na dívida ativa do município e a questão está na PGM, pois isso

no momento impossibilita a Reurb. A PGM está analisando criar uma lei que anistie

as dívidas para que possa dar andamento no processo de regularização fundiária.

CRISTIANE se comprometeu em verificar a situação atual da questão e passar as

informações para ARMANDO ou GERSICA. MARCELA reforça que a anistia é uma

decisão política. Há cerca de 586 imóveis aguardando serem regularizados.

12. O último ponto da pauta se refere ao processo eleitoral do Conselho Gestor em 2023.

GERSICA e ARMANDO relembram algumas fases da eleição e anunciam a novidade

que é a utilização das urnas eletrônicas. ARMANDO relata como aconteceu na ZEIS

Cais do Porto e a logística que foi necessária. A urna tem a limitação de cerca de 100

eleitores por máquina, dessa forma, a comunidade do Cais do Porto foi dividida em 4

trechos e os eleitores eram encaminhados para as respectivas urnas. Todas elas

estavam localizadas em um mesmo colégio eleitoral. Entretanto, devido ao

dimensionamento do Pici, esse arranjo não seria possível, então era preciso pensar

estratégias de distribuir as urnas no Pici e evitar a duplicação de votos, caso algum

eleitor vote em mais lugares, inviabilizando o processo. GABRIEL questiona se o

lugar da votação pode ser candidato e GERSICA responde que não. FRANCISCO

solicita à comunidade que eles façam uma reunião em novembro para pactuarem

esses pontos da eleição. GERSICA esclarece que os principais pontos que eles

precisam decidir são: quantos e quais lugares de votação?, quantos eleitores deverão

participar?, quais as divisões territoriais que podemos considerar para distribuirmos

nas urnas?, quantas urnas por lugar de votação serão necessárias? FRANCISCO

pede que GERSICA envie os últimos editais das eleições (Cais do Porto e Pici) e

alguns critérios para serem considerados na organização da eleição.

13. GERSICA menciona que há mais uma ZEIS que também passará pelo processo,

ZEIS Cajazeiras, totalizando 12 ZEIS Prioritárias. S.FRANCISCO agradece à SEUMA

pela implantação de cerca de 20 placas nas ruas do Pici. LEONARDO reconhece e

agradece o empenho de todos e que a reunião foi bastante produtiva. GILVAN

encerra a reunião tratando da importância da luta da comunidade no processo do

PIRF e do empenho para a sua implementação.

DELIBERAÇÕES:

1. Aprovação da ata anterior.

ENCAMINHAMENTOS:

2. Iplanfor - elaborar um ofício para Secretaria Municipal de Conservação e Serviços

Públicos -SCSP. solicitando reunião com representantes da ZEIS Pici para tratar

sobre o bicicletar com a comunidade;

3. Iplanfor - convidar os relatores para participarem da reunião do Fórum Permanente da



ZEIS;

4. Iplanfor - enviar informes sobre o processo eleitoral (critérios para a utilização da

urna) e o edital Cais do Porto e Pici.

5. Moradores Pici - reunião em novembro para discutir os detalhes do processo eleitoral

da ZEIS.

HORÁRIO DE ENCERRAMENTO: 19h00

LAVRATURA (dando fé pública): GÉRSICA VASCONCELOS GOES e ARMANDO ELÍSIO

GONÇALVES SILVEIRA

ANEXOS:



Registro dos presentes à reunião.

ASSINATURAS:

1.  Gilvan de Souza Silva (morador - Conselheiro Titular):

_______________________________________________________________________

2.  Francisco Fernando Martins (morador - Conselheiro Titular):

___________________________________________________________________________

3. Antonio Leonor de Maria (morador – Conselheiro Titular):

___________________________________________________________________________

4. Vilguemberg Silva do Nascimento (morador - Conselheiro Titular):

__________________________________________________________________________

5. Maria das Dores Vieira Pereira  (moradora - Conselheira Suplente):

__________________________________________________________________________

6. Taramela – Assessoria Técnica em Arquitetura e Cidade (Organização – Titular,

representada por Marcela Monteiro dos Santos):

__________________________________________________________________________

7. Espaço Cultural Frei Tito de Alencar Escuta (Organização – Suplente, representada por

Leonardo Sampaio):

____________________________________________________________________________

8. Francisco Dicélio Souza Feitosa (SEUMA – Conselheiro Titular):

___________________________________________________________________________

9. Cristiane Vieira dos Santos (HABITAFOR – Conselheira Suplente):

___________________________________________________________________________

10. Eduardo Feijó dos Santos Neto  (GABPREF – Conselheira Suplente):

___________________________________________________________________________

11. Gérsica Vasconcelos Goes (IPLANFOR – Conselheira Suplente):



___________________________________________________________________________


